



## Exigen a la Contraloría fiscalizar dineros del Plan de Reconstrucción

**CATÁSTROFE.** Diputado Andrés Celis pidió auditar los \$ 800 mil millones asignados.



CELIS TIENE DUDAS RESPECTO A LA EJECUCIÓN DEL FONDO TRANSITORIO.

Un requerimiento a la Contraloría General de la República presentó este jueves el diputado Andrés Celis, solicitando una "auditoría completa" al Plan de Reconstrucción presentado por el Gobierno, en marzo de 2024, que fue coordinado por la ministra de Desarrollo, Javiera Toro.

El proceso de reconstrucción, para el cual se destinó un presupuesto de \$ 800 mil millones, a juicio de Celis ha estado marcado por retrasos, falta de transparencia y dudas sobre el correcto uso de los recursos asignados. Por esta razón, presentó el oficio que "tiene como propósito que la Contraloría se pronuncie sobre si se está cumpliendo la ejecución del Plan de Reconstrucción en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana".

El parlamentario dice que, a casi un año de la tragedia que arrasó con 8 mil viviendas, hoy "con suerte tenemos dos o tres casas levantadas. La mayoría han sido por aporte de privados o por la fundación (Desafío) Levantemos Chile".

"También queremos preguntarle cuántos subsidios se han entregado ¿Hay un acompañamiento a las personas que han sido víctimas, tanto en la parte de salud física como mental? Queremos tener un registro completo", explicó.

Además, se buscará que la Contraloría fiscalice cuántas sesiones se han realizado del Comité de Ministros para la Reconstrucción, como también cuál ha sido el trabajo del gerente técnico del proceso, Patricio Coronado, quien fue designado por la ministra Toro.

**"Esta auditoría tendrá que determinar cuántos de los mil millones de dólares hoy día han sido gastados en lo que es la reconstrucción".**

Andrés Celis  
Diputado

### DUDAS SOBRE RECURSOS

Otra de las prioridades que expuso el parlamentario es fiscalizar la ejecución de los \$ 800 mil millones del erario fiscal, que en mayo de 2024 fueron aprobados para ser destinados a la reconstrucción.

"Lo segundo es que se audite, es decir, que se vea si los dineros comprometidos para el lanzamiento de la reconstrucción, que son cerca de mil millones de dólares, se estén destinando para estos fines", señaló el diputado Celis.

Asimismo, el diputado expuso sus dudas respecto a la utilización de los recursos provenientes de impuestos sustitutos por impuestos fiscales.

"Solicitamos a la Contraloría que vea si lo que acaba de anunciar el ministro de Hacienda tiene legitimidad. Para quienes no lo saben, (Mario) Marcel ha señalado que aquel fondo que se está reuniendo para la reconstrucción, que viene de los privados, ahora lo va a destinar no tan sólo para la reconstrucción, sino que también para otros gastos del erario nacional", reveló.

"¿Esto lo puede hacer? Hay una nebulosa que nosotros estamos preguntando", sentenció el congresista.